

LE MOT DE LA MAIRE



SANS SE DÉCOUVRIR D'UN FIL, AVRIL ANNONCE L'ARRIVÉE DES BEAUX JOURS !

Pour notre commune, avril est le mois où se vote le budget. Un budget qui, en dépit des incertitudes de dotation gouvernementales, se

veut toujours au plus près des habitants. Le maintien de l'accompagnement aux associations, une belle saison de festivités, autant de sujets validés par l'équipe municipale avant d'être intégrés au budget.

Associations et festivités sont rassembleuses ; elles sont le cœur d'une commune qui souhaite fédérer ses habitants dans une volonté de partage et de respect. À l'image des fleurs qui sortent de leur sommeil hivernal, les beaux jours sont une invitation aux moments de répit autour des fontaines de la place Jean Jaurès, sur un banc de l'espace Frida Kahlo ; ils sont un appel aux rassemblements joyeux comme notre carnaval. En quelques mots, une ode au partage.

Dans un monde où l'on parle trop de guerre et pas assez de paix, soyons convaincus que seuls les appels au bonheur sont bienfaiteurs. Comme le dit Pablo Neruda, « ils pourront couper toutes les fleurs, ils n'empêcheront pas le printemps ».

Car « le printemps est inexorable » ; il l'est sur la terre et doit l'être dans notre cœur à tous.

Laurence BALDIT

PORTRAIT DU MOIS

Quardia Aouzelleg et Bérénice Maylin sont les actrices du renouveau du secteur « enfance-jeunesse » du centre social municipal.

Elles nous racontent leur quotidien, entre difficultés, nouveaux projets et espoirs...



Pouvez-vous vous présenter l'une et l'autre, votre parcours et votre rôle au sein du centre social ?

OA : Je suis arrivée ici en 2006, en tant que stagiaire. J'ai commencé avec Evelyne Herbaut, alors missionnée pour créer le centre social municipal de La Grand'Combe, suite à la fermeture du centre social Lous Pelous de Trescol. Et depuis 2020, je travaille en collaboration avec Bérénice qui est mon adjointe sur l'accueil de loisirs. Nous sommes toutes les deux titulaires d'un BPJEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l'Éducation Populaire et du Sport) « Loisirs tout public ».

BM : Pour ma part, j'ai démarré par un BAFA, puis j'ai obtenu le BPJEPS en 2016. Depuis 2020, je travaillais régulièrement en tant qu'adjointe de direction pour les vacances scolaires, avant d'être titularisée en mars de cette année.

Quelle est l'actualité du secteur « enfance jeunesse » et dans quel contexte travaillez-vous ?

OA : Actuellement, le centre social, dont dépend l'accueil de loisirs pour les 3-17 ans, rencontre des difficultés qui nous ont conduit à repenser l'accueil de loisirs pour les jeunes. Depuis l'arrivée de Bérénice, nous travaillons à l'élaboration d'une belle programmation pour nos enfants et nos jeunes, et ce dès les prochaines vacances, avec le concours de deux animateurs motivés et dynamiques qui viendront compléter l'équipe pour la période des congés scolaires.

Quels sont les projets du secteur « enfance jeunesse » et si vous aviez un message à faire passer, quel serait-il ?

OA : Malgré les difficultés rencontrées, nous travaillons de concert avec la municipalité et les partenaires institutionnels, à maintenir une activité utile pour notre territoire. Cela inclut le secteur « familles » qui accueille des femmes pour diverses activités, propose des sorties parents-enfants, etc.

Pendant les vacances de février déjà, nous avons mobilisé des jeunes et, ensemble, nous avons mis en place un joli projet de danse intergénérationnelle, qui aura lieu - si la pluie ne s'invite pas (rires) - pour le Carnaval.

Parallèlement, nous travaillons, en étroite collaboration avec la municipalité, à l'implantation d'un nouveau lieu pour les jeunes. C'est évidemment un projet complexe, car il y a pas mal de démarches administratives, mais nous avons cette volonté de pouvoir accueillir les jeunes tous les jours...

BM : ... un lieu à eux où ils pourront trouver de l'aide, être accompagnés, échanger, partager ou ne serait-ce que se poser, comme un refuge pour eux... Un lieu de mixité aussi, c'est important, où pourront être cultivées des valeurs de solidarité, de bienveillance, de citoyenneté, la curiosité pour les arts et la culture. Pourquoi pas créer un projet à l'année avec eux ? Ils ont des idées, ils ont envie de faire des choses... Le dispositif « sac à dos », par exemple, permet d'impliquer les jeunes dans la préparation de leurs vacances. Notre objectif, c'est de mettre tout en œuvre pour que les enfants et les jeunes aient le sourire. C'est notre plus belle victoire !



LA GRAND'COMBE
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE

**Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h**

**Permanence d'élus, le samedi
de 9h30 à 11h30**



FAITES LE CARNAVAL 2025

Avec pour thème « Cascades et trucages », l'édition 2025 du Carnaval se déroulera dimanche 6 avril de 14h à 18h sur la Place Jean Jaurès. Comme chaque année, écoles, collèges, structures associatives, sociales et culturelles ont largement participé à la construction artistique de ce rendez-vous annuel, coordonné par la municipalité et la compagnie Les Lendemains.

Animée par Lady Chicboum en Madame Loyal, la fête débutera à 14h avec la batucada Ajaïô qui ponctuera les différents moments de l'après-midi. Baptêmes de trapèze, jeux

en bois et stands de maquillage seront proposés au jeune public, avant un « lâcher de magicien.ne.s » sur la place par la compagnie Sans Gravité.

À partir de 15h, nous assisterons aux différents spectacles : les danseur.se.s par les associations de danse Perdansa et Soleil Dansant, les acrobates du centre de loisirs accompagnés par Nelson Caillard et les magicien.ne.s du SEP sous l'œil attentif de Vincent Brunn. À 15h30, les Roumequets, fabriqués par les élèves des écoles et collèges de La Grand'Combe sous la direction du plasticien Nicolas GAL, entameront leur déambulation. Puis, à 16h, place au spectacle de trapèze volant « La Paloma ».

La fête se poursuivra à 17h avec un concert jeune public de Thomas Pitot intitulé « La Reine des Patates »... Enfin, à 18h, le traditionnel bûcher des Roumequets clôturera en beauté la fête carnavalesque !

A noter que les élèves des écoles et collèges se retrouveront dès le mardi 1^{er} avril pour une première rencontre de leurs Roumequets autour de performances artistiques proposées par les collégiens de 5^{ème}, à l'Espace Frida Kahlo.

ENSEMBLE CONTRE LES VIOLENCES SEXISTES ET SEXUELLES DANS LE SPORT

Dans le cadre du plan départemental de lutte et de prévention des violences sexistes et sexuelles dans le sport, La Grand'Combe s'associe à la campagne de sensibilisation et de facilitation des signalements de faits, co-portée par les services de l'État dans le Gard et le Comité Départemental Olympique et Sportif (CDOS) du Gard.

La Grand'Combe souhaite s'engager activement pour la libération de la parole. C'est pourquoi des autocollants, comportant un QR Code, seront progressivement déployés à l'ensemble des équipements sportifs de notre territoire.

Concrètement, pour accéder facilement à des informations pratiques, pour effectuer un signalement ou pour s'informer sur les procédures et outils disponibles, scannez le QR code du sticker orange « Signaler, c'est protéger ».

Pour avoir accès à une plateforme en ligne permettant de dialoguer en direct avec les forces de l'ordre, c'est le QR Code du sticker bleu « Stop Violence » qui pourra être utilisé en toute discrétion car il est affiché dans les espaces à l'abri des regards, tels que les vestiaires et toilettes.

LA PROPRETÉ DE LA GRAND'COMBE : UN ENJEU POUR TOUS

Après le problème des encombrants et des déchets, un autre problème persiste dans les rues et sur les trottoirs de La Grand'Combe et suscite l'exaspération de nombreux habitants : les excréments de chiens laissés à l'abandon. Ce manque de civisme nuit à la propreté de notre ville et gêne la vie quotidienne des riverains.

Les déjections canines laissées sur les trottoirs, dans les espaces publics ou près des écoles sont un véritable fléau qui présentent des désagréments visuels, olfactifs et sanitaires en favorisant la prolifération des microbes. Elles augmentent également le risque de chute pour les piétons.

Par ailleurs, les déjections canines nuisent à l'image de La Grand'Combe et demandent un nettoyage supplémentaire, engageant des coûts pour la municipalité et donc pour les contribuables.

Chaque propriétaire est responsable de son animal et doit contribuer à la propreté de la ville. Il suffit d'avoir toujours un sac lors des promenades pour ramasser les déjections et d'utiliser les poubelles pour jeter les sacs. Pour rappel, des sacs sont disponibles à l'accueil de la mairie.

Il est rappelé que laisser les excréments de son chien sur la voie publique est passible d'une amende de 135€.

Une ville propre est une ville plus agréable à vivre et plus accueillante pour ses habitants comme pour les visiteurs. Alors merci aux propriétaires de chiens de contribuer à faire de la Grand'Combe une ville plus propre et plus agréable à vivre pour tous.

AGENDA

- **6 avril** - Faites le Carnaval « Cascades et trucages » - de 14h à 18h - Place Jean Jaurès
- **10 avril** - Réouverture du Café Associatif - à partir de 16h - Temple de Trescol - contact@sep-asso.fr
- **10 avril** - Atelier-conférence « Bien dormir, ça s'apprend ! » - 19h - Maison de Santé Simone Veil
- **12 avril** - Soirée « nouvelles danses » des Joyeux Mineurs - à partir de 20h30 - Salle Marcel Pagnol
- **17 avril** - Ateliers de conversation - de 14h à 15h30 - Médiathèque Jean-Pierre Chabrol - Cendras
- **17 avril** - Soirée écriture animée par Jean Cagnard, écrivain - de 18h30 à 22h - Bourse du Travail - contact@1057roses.fr
- **Du 21 au 25 avril et le 3 Mai** - FestiVolant, stage de trapèze gratuit et destiné uniquement aux habitants-es de La Grand'Combe - À partir de 7 ans - Espace Culturel La Berline
- **25 avril** - Vidéo-conférence « Un crime de sang retentissant : l'enfourné du Mas Dieu » par Rémy Jouvert et Marc Laforêt - 18h00 - Maison du Mineur
- **4 mai** - Côté Jardin, Côté Court « Produisons et consommons local » - de 9h à 17h - Place Jean Jaurès

En bref...

JARDINS PARTAGÉS TRESCOL

Les futurs locataires des terrains, et la municipalité ont convenu des modalités de fonctionnement du projet des jardins partagés. Une trentaine de parcelles de 50m² seront mises à disposition.

Il est également prévu l'aménagement d'une cabane de rangement et d'un accès à l'électricité.

Un règlement intérieur sera rédigé afin de garantir une gestion collective et harmonieuse permettant de favoriser le partage et le lien social entre les habitants de la commune.

PROTOXYDE D'AZOTE

L'action de prévention, menée en collaboration par la municipalité et Avenir Jeunesse se poursuit : plusieurs interventions ont eu lieu au mois de mars, notamment au collège Léo Larguier. Autour de la diffusion d'un reportage suivi d'un débat et d'un quiz, 16 classes ont bénéficié de cette action de sensibilisation, à l'issue de laquelle des flyers ont été distribués afin de prolonger la réflexion et d'informer davantage les élèves et leur entourage sur le sujet abordé.

BRASSERIE LA FRENETIK

La Frénetik', c'est une brasserie et un restaurant. Maël et Alexandra brassent 9 bières bio et locales. Leur brewpub éco-responsable vient d'ouvrir au 9004, avenue Nelson Mandela et propose visite, boutique, plats cuisinés avec des produits locaux, espace détente. Circuit court garanti !

NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : **112**
- POMPIERS : **18**
- SAMU : **15**
- GENDARMERIE : **17**
- VIOLENCES CONJUGALES : **3919**
- ENFANCE MALTRAITÉE : **119**
- E.D.F. DÉPANNAGE : **09 72 67 50 30**
- SERVICE DES EAUX (REAAAL) : **04 66 54 30 90**
- HABITAT DU GARD : **04 66 34 09 56**
- 3F OCCITANIE : **04 66 54 20 00**
- TRÉSOR PUBLIC : **04 66 78 45 45**
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : **04 48 21 57 08**
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : **04 66 34 02 40**
- ENCOMBRANTS : **04 66 54 68 64**
- DÉCHETTERIE : **04 66 54 86 02**